

CONTRIBUCIÓN DEL SERVICIO DE SALUD DEL AYUNTAMIENTO DE MURCIA A LA PREVENCIÓN Y PROTECCIÓN FRENTA A COVID-19 EN ACTIVIDADES DE COMPETENCIA MUNICIPAL

Patiño-Villena Begoña¹, Pérez Seva María José² Contacto: bpvillena@um.es
Servicios Municipales de Salud. Ayuntamiento de Murcia Plaza Preciosa, nº5, 30008 Murcia



CONTEXTO Y DESCRIPCIÓN DEL PROBLEMA

- ✓ En lo local se toman decisiones de gran relevancia para la salud colectiva.
- ✓ El Servicio de Salud del Ayuntamiento de Murcia reorganizó sus recursos para responder a las necesidades de gestión de las competencias locales
- ✓ La salud pública entró repentinamente en la **agenda política y mediática** municipal
- ✓ Todas las áreas municipales requerían asesoría y apoyo técnico
- ✓ El área de gobierno demandaba una comunicación de riesgos rigurosa, comprensible y periódica para asistir la toma de decisiones.

Competencias municipales

- Transporte urbano
- Deporte, Turismo
- Cultura, Festejos
- Limpieza y ocupación viaria
- Salubridad agua alimentos
- Centros de día
- Etc.

OBJETIVOS DE LA INTERVENCIÓN MANEJAR LA INCERTIDUMBRE

Constituir un **equipo de conocimiento técnico interdisciplinar**: (salud, servicios sociales, fuerzas de seguridad, vía pública, festejos, etc.) para asesorar e informar al equipo de gobierno.

Establecer un **procedimiento de autorización previa de actividades** y elaboración planes de prevención y contingencia para proporcionar seguridad jurídica a las actividades municipales.

PROCEDIMIENTOS E INSTRUMENTOS DESARROLLADOS

31 informes del Comité Covid para comunicación de riesgos y asesoramiento

24 reuniones en órganos asesores y de decisión

1510 informes de autorización previa de actividades y planes de contingencia

Coordinación con policía local en el control de aislamientos (1772 casos)

LECCIONES APRENDIDAS

Realizar un **examen crítico colectivo**, identificando las debilidades, fortalezas, amenazas y oportunidades, los errores y los aciertos.

Enfocarse en los **profesionales como el activo fundamental**, con apoyo institucional, verdadero trabajo interdisciplinar, versatilidad, capacidad de adaptación, enfoque de la investigación a la acción.

En los **municipios se concreta la salud en todas las políticas**, debe buscarse su lugar en las grandes Estrategias de Salud y en la gestión de crisis.

La **comunicación y la salud** requieren de un mayor y mejor diálogo entre ambas disciplinas.